



La Maison médicale de la Côte sauvage verra-t-elle la cohabitation de médecins libéraux et salariés ? Patricia BIGOT

LE CROISIC. En quête du meilleur remède pour pallier le manque de médecins

Deux médecins libéraux sont annoncés d'ici fin 2024. Un troisième, salarié cette fois-ci reste à recruter. Et une antenne avec la maison médicale de Batz est à créer.

La désertification médicale qui affecte l'ensemble du territoire national n'épargne pas Le Croisic.

Les premières actions menées par la commune n'ont pas permis d'endiguer la fièvre qui s'est emparée des quais croisicais.

Une mobilisation citoyenne a donné naissance à une association d'une centaine de membres « pour réfléchir aux moyens de remédier à cette pénurie médicale » (nos éditions du 1er et 8 décembre 2023).

Le temps des consultations

À l'initiative du maire, un groupe de travail technique bipartite a été créé. Sa mission : « étudier toutes les hypothèses et ne rien s'interdire ».

Pour cela, celui-ci s'est appuyé sur les données statistiques recueillies auprès de la Caisse primaire d'assurance maladie.

L'Agence régionale de santé (ARS), autorité décisionnaire compétente dans ce domaine, a été consultée le 21 février 2024.

Après une ultime réunion le 17 avril 2024, les conclusions du groupe de travail ont été remises à la commission Offre de santé créée lors du conseil municipal du 9 avril dernier (notre édition du 19 avril 2024).

Celle-ci a validé le 26 avril 2024 les propositions émises.

Quel traitement administrer ?

Tout d'abord, pour l'ARS, il apparaît qu'une recherche de solution de sortie de crise doit s'appréhender à une échelle dépassant les limites de la commune, en s'appuyant sur les infrastructures déjà existantes. Ici, le territoire santé englobant Batz-sur-Mer et Le Croisic serait le niveau le plus pertinent. Dans un deuxième temps, le nombre de médecins à l'échelle de ce territoire est évalué à huit, exerçant à temps plein. C'est la situation qui prévalait avant les différents départs en retraite. Le retour du docteur Mathivat au Croisic à la fin de l'été fera que cet objectif sera rempli à 57,5 %. Ce taux sera porté à 82,5 % à la fin de l'année 2024 avec l'arrivée, annoncée comme confirmée par la municipalité, d'un jeune médecin libéral à temps plein.

Un objectif atteint à 100 % ?

Enfin, pour approcher les 100 %, la solution pourrait passer par le recrutement d'un médecin supplémentaire, toujours à temps plein.

L'objectif serait alors atteint à 95 %. Une solution possible consisterait à proposer à Batz-sur-Mer de créer une antenne de sa maison médicale au sein de celle du Croisic par le biais d'une convention finançant le recrutement d'un médecin salarié supplémentaire.

Le différentiel des 5 % est comblé par les visites à domicile que continue à mener le docteur Gautherot depuis Guérande au profit de sa patientèle locale.

L'accueil de ces médecins supplémentaires, ainsi que la cohabitation de médecins libéraux et salariés, nécessitera des travaux d'adaptation de la maison médicale croisicaise. Le bureau d'études de la mairie a déjà réalisé des plans pour que cela soit rendu possible.

Une poussée de fièvre...

Certaines pathologies se caractérisent par une brutale montée de fièvre avant leur guérison. Serait-ce le cas pour ce dossier ?

Dans un point de presse le 29 avril, Michèle Quillard ne cache pas son vif agacement, plus pour un problème de forme que de fond. « Je déplore la diffusion d'un document de travail à destination des élus avant que ces derniers ne puissent travailler sur le sujet. Il avait été expressément demandé de ne pas le faire avant la réunion de la commission » a-t-elle déclaré.

Pour elle, il aurait été plus élégant d'attendre que la réunion de la commission se soit tenue avant de communiquer, d'autant que celle-ci n'a pas tardé.

Dominique Hucher, président de l'association Action accès santé, défend un autre point de vue. « Ce n'est pas notre

conception de la démocratie locale, au moins de nos 90 adhérents — on a dépassé les 100 — réunis le 5 avril pour débattre de la poursuite de notre action pour obtenir davantage de médecins au Croisic. Ils ont tous réclamé la transparence immédiate sur ce rapport et la possibilité d'y réagir. Cette transparence demandée par tous n'est pas du tout contradictoire avec le fait que nous respectons que la décision finale soit prise par les élus » a-t-il répondu lors de la réunion publique du 2 mai.

... Annonceur d'une guérison prochaine ?

On peut espérer que cette fièvre retombe aussi vite qu'elle est montée. Les points de divergences qui portent sur la qualité des médecins encore à recruter et sur l'aménagement de la maison médicale pourraient disparaître.

Les assurances, données ultérieurement à la remise du rapport à la presse sur ces deux points, les rendraient de facto caduques si elles viennent à se concrétiser effectivement. Le dernier point d'inquiétude reste l'accord à trouver avec Batz-sur-Mer. Mais là aussi, le vieil adage qui dit qu'il ne faut jamais crier avant d'avoir mal reste d'actualité, ce qui n'exclut pas une vigilante sérénité !

● Ghislain Hervé, correspondant local de presse